

時局と
農村の問題

時局に際し
農村はどうかといふ質問を時々
受けける。甚だ漠とした質問で返答
にも困るが、多くは只漠然とそぐ
った事を聞く。なぜなら、何か自分が
して感じてゐる事も聞かれるのが
常例のようである。處で何を感じ
てゐるのか。人によつて違うけれ
ども、話の落合どころは大體確
定者の家族扶助、労力の不足、或
はもう一歩進んで勤労奉仕社と
言つたところでも例の勤労奉仕社と
思ひたところでもうらうか。
兎も角、聞く方では何等か時局
に際に變つたことを期待してゐ
る。頭の中で、はつきりしてゐる
光景があつて、それをもとに考
察をしてゐるが、どうも變つてゐ
ない。つまり、この農業と組立て
るものと組立て、これが農業と組立て
する必要は常識的に言つて
土地、資本、労働
の三つである。第の土地は、從
来我國の農地が狹小化したことはわ
れて當々大半がやれど、それがな
く間に田が認められたり細が無
くなったりするような変遷を受け
てゐる。第二の資本は農地を除
くと直接の經營費で、額は比較的

少く從來親々輕視された傾向があり、斯うした際の變化やひどきは比較的小さくしか聞えない。第の發表についても、我國の選舉制度と呼ばれる點に大半が違ながれ、他方に於て所謂農村の過剩生産を考慮せらざれなかつた点が大きな誤りである。が、時局に際して當分廿年から三人、五人、十人と應有出資するのを知れば確かに、に疑問ありといふ感じが強烈だ。しかし現今、國家財政、勞力不足、勤務者等問題があるのも誠に改めて申す所である。變化が直接的で感覚的のほ
第三の要項ある大半が働きが應用されねば成るに對し、山林開拓事業の限りの援助は當然で、勞力といふ経済的難點がばかりでなく、同時に精神的援助が大半であると痛感する。
農村更生運動
以来特に本命とする深い培養工作の一端には、最も深く影響する事先から自ら五百箇名を差し出し、はるかに多額の奨励金を常局が之を底に依頼の奨励金を支給し、軍人後援會を中心に應募者の家族に對して物質的方面的援助を
昭和七年

たことはめでたいことだ。しかし、それがいつまでも続かない。そこで、農村の現状をよく見てみると、何處かに問題がある。それは、農業生産の低落と、その結果としての貧困化である。これは、農地の過剰化によるものである。つまり、耕地面積が多すぎ、労働力が不足しているからである。これが、農業生産の低落の一因である。また、農業生産の低落は、農地の過剰化によるものである。つまり、耕地面積が多すぎ、労働力が不足しているからである。これが、農業生産の低落の一因である。

支那事變と労働運動

支那事變と勞働問題

労働運動

によって政府の發行する公債を購入する事ととなり、十月月中旬開催されるべき大會には、戦時制糧の布設される期間中、罷業休止を宣言する決議案を提出する事を期して、公債の保証、出征軍族の扶助、支那共済部の活動等に就き指令を下され、或は所屬組合は国防基金並に行方等鉄道の躍りに努力しつゝある。

日本主義が國體なる愛國勞働組合全國懇親會は、北支事務部發明の國の威力を内外に發揚し以東洋方永遠の策を樹立すると共に國民思想の統一に準據する革新政策の實現」を要望する旨を聲明した。そなへて、金言の如きは、國防費の強化と共に國庫の大半を構成する國庫の勞働俱樂部の變遷に対する態度は、最も積極的で、七月十三日に國防費の強化、自山主義者等の反戰的運動撲滅、自衛開拓化と工場衛生の實質化を議論した。此の決議に基いた活動を加盟組合に於て夫々強調しつゝある。

以上の如く、事變下の勞働組合の動向は、消極的には國家目的達成に貢献を生じ若しくは障害となれる如き行為又は「言説」を制限め、積極的には樹立一貫化の實體制の一翼として之れに協力支持を與へ、廣義國防の擔任要求たる實質を擧げんとしてある。同時に方には於ては質實的愛國一貫實現のために、政治關係の改善と經濟的貿易の擴張を正化を要求しつゝあるのが、勞働運動界の共通的な風潮である。特に今後は、國是に立脚せる産業的必勝の條件と云はねばならぬ。眞の産業平和を招来するためには、國内に於ける勞働組合の功利的殘存の清算とが、要望されるに至らであらう。